



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 21 de Junio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Quedan seis asesinatos sin aclarar.

+Informantes dicen que la Policía sólo levanta huellas y las archiva, porque carece de reactivos para analizarlas.

+Cuando un crimen está inconcluso, la explicación policial es que aún esperan resultados de ADN del exterior.

+280 familias se niegan a pagar a urbanizadora.

+Clientes insatisfechos con la empresa Urbanizadora Santa Eduvigis, decidieron ayer no continuar pagando por las casas que ésta les vendió, hasta que se resuelva el problema de propiedad promovido la semana pasada por el señor Germán Saborío, quien reclama como suyas las tierras donde se construye el proyecto habitacional Santa Eduvigis, al oeste de Managua, cerca de Ciudad Sandino..

+Ineter confirma sequía.

+El director del Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (Ineter), Claudio Gutiérrez, declaró que en la zona norte hay sequía, pero es prematuro hablar de una sequía generalizada porque "la estación lluviosa no ha sido pareja en todo el país".

+Ahorro en Nicaragua, meta de la diáspora.

+Los nicaragüenses en el exterior, que harán el Primer Congreso de la Diáspora el próximo sábado en Miami, quieren promover el ahorro en dólares en los bancos de Nicaragua "ya sea en forma directa o a través de las cajas de ahorro y crédito", informó Alejandro Gallard-Prio, uno de los promotores.

El Nuevo Diario

+Doblan brazo al gobierno.

+ "Objetivo es negociar la libertad de Arnoldo Alemán", asegura.

+Presuntas amenazas y persecución a la Iglesia Católica "es fantasía de jerarcas eclesiales con fines políticos".

+Julio Vega terminó transgrediendo las leyes al permitir acceso ilimitado de los líderes religiosos a las cárceles del país.

+Con Fernando ando, con Agüero muero...

+A los 87 años de edad, el líder conservador de los años 60, aún cree que no hizo mal y que hay que reorganizar al Partido Conservador.

+Sus recuerdos del 54 y 67, los pactos con Somoza y hasta una mención de "Piojo Peinado".

+Tras los pasos de Bolivia.

+La misma amarga receta: privatización de empresas, altos niveles de desempleo, niños en los semáforos...

+ "Impuestazo" en el 2003 en el país andino, pretendía gravar salario de trabajadores... por recomendación del BM y FMI.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 2 -

+Trasladar leña le costó la vida.

+De los dos acompañantes del hoy occiso, uno logró escabullirse y el otro asevera que fue llevado secuestrado a la propiedad del autor del crimen.

+Confusa versión por los trozos de madera que Raúl Agustín Hernández llegó a traer en una camioneta, en un punto de El Tempisque.

Editorial

La Prensa

Los pleitos en la cúpula presidencial.

“El pleito del Vicepresidente de la República, doctor José Rizo Castellón, con el presidente Enrique Bolaños no terminará y más bien se incrementará por lo menos hasta que el PLC nomine a su candidato presidencial para las elecciones del año 2006. La única estrategia que tiene el vicepresidente Rizo para conseguir el respaldo del doctor Arnoldo Alemán y que los convencionales del PLC lo escojan como candidato presidencial, es pelearse irreconciliablemente con el presidente Bolaños. No tiene otro camino. La herida que causó el doctor Rizo al caudillo del PLC, precisamente en el Día del Padre hace dos años, no se puede cerrar fácilmente, el vicepresidente Rizo rechazó con indignación el hegemonismo de Alemán en el PLC: “Nosotros no podemos avalar dictaduras ni tiranías. No hemos sido escuchados en nuestro reclamo de democratizar el partido”. (LA PRENSA, 24 de junio del 2002). Si bien es cierto que los funcionarios de elección popular, comenzando por el Presidente y el Vicepresidente de la República, ocupan cargos que son eminentemente políticos, y por lo tanto motivo de controversia, ellos no deben perder de vista que el pueblo los eligió y les paga para que resuelvan, no para que peleen; para que actúen de manera eficiente, no para que hagan el ridículo con sus pleitos politiqueros y sus disputas por cuotas de poder o prebendas gubernamentales”.

Opinión

La Prensa

“Un vuelo de cuervos”. (Guillermo Areas Cabrera)

“Tanto daño hace al país quien vacía el erario público como quien destruye los recursos naturales y los que teniendo el poder para detener esta destrucción no hacen nada para evitarla. Unos por acción y otros por omisión todos somos culpables. Es triste que el legado a las generaciones futuras del país sea un desierto y una máquina de coser en la Zona Franca. Como dijo Rubén Darío en su Cantos de Esperanza: “un gran vuelo de cuervos mancha el azul celeste”.

El dinero de la diáspora. (Douglas Carcache)

“Los nicaragüenses que harán el Congreso de la Diáspora, el sábado próximo en Estados Unidos, tienen entre sus metas impulsar a los migrantes a que ahorren en dólares en los bancos o en cajas de ahorro y crédito en Nicaragua. Ése sería un ingreso adicional para el país, que ya recibe unos 800 millones de dólares en remesas al año.”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 3 -

Código de la niñez: refugio de delincuentes. (Mario López B.)

“Es lamentable e indignante que una ley tan importante como es el Código de la Niñez y la Adolescencia de Nicaragua, que seguramente fue concebida con el noble propósito de dotar a la niñez de un instrumento jurídico que garantizara el pleno ejercicio y cumplimiento de sus derechos, se haya convertido también en un refugio y coraza legal en el que se apoyan y esconden muchísimos “niños”, cuyas edades oscilan entre los 16 y 18 años para cometer todo tipo de actos lesivos y delictivos contra personas honestas y trabajadoras que a diario salen de sus hogares con la única intención de ganarse el sustento diario desde sus respectivos puestos de trabajo”.

Potencias contra la corrupción. (Ariel Montoya)

“Los líderes conservadores de las Américas, Asia y Europa, así como los gobiernos de ocho de los países más ricos del mundo están contra la corrupción en Nicaragua. Eso demuestra que Nicaragua está ofreciendo una nueva imagen ante el mundo en los dos años y medio de gobierno del presidente Enrique Bolaños. Este interés mundial hacia Nicaragua, no obstante, es eclipsado por el debate político a tres bandas, compuesto por el Gobierno Central y la interrelación con las fuerzas políticas con representación parlamentaria, el liberalismo y el sandinismo. Fuerzas que, presas del caudillismo de quienes las representan y del que no parecieran ser capaces de desprenderse, así como de sus contracorrientes históricas, no han podido conceptualizar la magnitud de este proceso, independientemente de los tropiezos cometidos en su gestión. Esta irracionalidad del desgastado juego político, entre un sandinismo dialectalmente contradictorio en muchos de sus postulados, un liberalismo que se resiste a encontrarse con su doctrina visionaria, y un gobierno maniatado eventualmente pero decidido a cumplir con las metas impuestas, no será capaz de neutralizar la referencia mundial de la cual Nicaragua vuelve a ser centro de atención. No lo será por su decidida actitud hacia la promoción de la transparencia, y para que los ríos de leche y miel prometidos ya en un pasado, sean realidad en este presente”.

El Nuevo Diario

Nuestro presidente peregrino. (Salomón Manzanares C.)

“Este gobierno inició su período empeñado “fuertemente” en la lucha contra de la corrupción. Muchas dificultades como el enfrentamiento entre las fuerzas políticas del liberalismo han dado un poquito de credibilidad al gobierno. Pero a muchos desanima cuando bajo la bandera de la democracia y justicia cometen actos inmorales e injustos, comenzando por las delegaciones a una nación. La campaña ha sido fuerte desde los medios de comunicación, pero débil en cuanto a sentar conciencia de lo que se debe hacer y qué no debe ser en el actuar de cada funcionario. Muchos siguen en sus puestos sin ningún temor de ser suspendido ni con el sufrimiento del bajón de sus salarios. Algunos han llegado a ser parte de delegaciones ante el Vaticano, aunque después aleguen que fueron con gastos propios y no con el dinero del pueblo. Pero aunque se presenten facturas u argumentos ya la población se forma una imagen de la procedencia de estos gastos. Después del regreso de México de don Enrique Bolaños el 29 mayo. Inmediatamente se anunciaba su nueva “peregrinación” en visita oficial a El Salvador y después a Japón. La Cancillería anunció que el presidente desarrollará una importante agenda de trabajo, reuniéndose con el emperador Akihito y la emperatriz Michiko, con quienes almorzará, con el primer ministro de Japón,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 4 -

Junichiro Koizumi, y muchos más. Algo muy llamativo que no dicen es la gran importancia del viaje del presidente. Solamente “con el objetivo de fortalecer aún más las cordiales relaciones de amistad y solidaridad que existen entre las repúblicas de Nicaragua y Japón, e incentivar la inversión japonesa en nuestro país”. Para eso otro semejante viaje”.

Los numerosos rostros de la privatización de los servicios básicos. (Harmhel Antonio Dalla Torre Salguera)

“La palabra “privatización” está desapareciendo gradualmente de los documentos redactados por los bancos de desarrollo. Ahora el término preferido para prácticamente cualquier forma de control ejercido por el sector privado sobre los servicios es el de “sociedad público-privada” (SPP). Mientras el término “sociedad” evoca ideas de cooperación e interés mutuo, las SPP son esencialmente relaciones opuestas en las cuales la responsabilidad del Estado se transfiere de la prestación directa de servicios a asegurar la realización por medio de otro agente. En la salud y la educación, una forma común de SPP es la “tercerización”, por la cual el gobierno puede subcontratar servicios con empresas que abarcan desde el mantenimiento de escuelas y hospitales, hasta la educación y la atención médica. Aunque existen diferencias significativas entre la privatización de “venta definitiva” y las formas de leasing o administración de las SPP, todas requieren contratos, supervisión, regulación y aplicación por parte del gobierno. Y la mayoría exigen incentivos o recursos públicos para poder prestar servicios a la población pobre”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+FSLN: Bolaños pacta con PLC. (Pág. 3 A)

+Ministro Vega lo niega y dice que el traslado de Arnoldo Alemán dependerá de las jueces.

+Ortega dice que Bolaños, a cambio de apoyo legislativo, mandaría a Alemán a El Chile.

+Al Pueblo de Nicaragua. Gobierno Bolaños. (Pág. 7 A)

+ “En días recientes declaraciones en diferentes medios hacían mención de la existencia de una supuesta presión del Gobierno de la República según la cual se advertía a los medio de comunicación que serían reducidos los anuncios del Estado en aquellos que dieran cobertura a los eventos de la iglesia y las homilias del Cardenal Miguel Obando y Bravo. Nada puede ser más falso. En ningún momento ha habido una directriz semejante y quienes así lo afirman con falsedad buscan solamente entorpecer las relaciones cordiales y colaborativas que deben existir entre el gobierno y la iglesia”.

+Abogan por retrasar arranque de AFP. (Pág.11 A)

+Diputado sandinista Gustavo Porras sostiene que causarían colapso financiero al INSS.

El Nuevo Diario

+Reverenda candidata a alcalde de Managua por PRN. (Pág. 3 A)

+Va en fórmula con otro reverendo y es ex amiga de Bolaños.

+Salvador Talavera rechaza que el PRN sea ahora un partido religioso.

+Cardenal Obando por la reconciliación política. (Pág. 16 A)

+El cardenal Miguel Obando, líder de la Iglesia Católica de Nicaragua, abogó este domingo por la reconciliación entre los nicaragüenses ante los constantes conflictos que vive el país por discrepancias políticas entre el gobierno y las principales fuerzas del Congreso.

+CSE reconoce falta de control de muertos y migrados. (Pág. 4 A)

+Magistrado calcula que un 20% de ciudadanos fallece anualmente.

+90% de fallecidos en las ciudades son reportados, no así en el campo.

+¿Cuál es la situación de los nacionalizados?

Programas de Opinión de Televisión

Canal 12

Programa: Buenos Días

Fecha: 20 de Junio de 2004

Presentador: Félix Cisnero

Invitado: Cardenal Miguel Obando

Tema: Manifestación de fe de la feligresía católica

El Cardenal manifestó que a pesar de las dificultades económicas que existe en el pueblo, este manifiesta su fe en las actividades religiosas organizadas por la iglesia. Señaló que en los lugares que él ha visitado ha encontrado gente muy pobre que no tienen que comer, sin empleo y por ende con muchas dificultades



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 6 -

para sobrevivir. El Cardenal Obando lamentó que los nicaragüenses deban de emigrar a otros países por falta de oportunidades en el país.

En otro orden dijo que a la educación hay que darle gran importancia, existen personas que no terminan la educación primaria y esto es gravísimo, ya que lo que han logrado bachillerarse, logran defenderse mejor. El Cardenal Obando instó a los diputados a elegir a un Procurador de Derechos Humanos con capacidad y con respeto al derecho a la vida. El Cardenal agregó, "si yo fuera laico no me gustaría ser Presidente de la República, porque pienso que no tendría la capacidad para llevar el país adelante".

Canal 2

Programa: Esta Semana

Fecha: 20 de Junio de 2004

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitados: Ernesto Medina (Rector UNAN) y Humberto Belli (Rector América College)

Tema: Reformas a las universidades públicas

El rector de la UNAN, Ernesto Medina señaló que el principal problema de las universidades, es la falta de acuerdo con el Estado en relación al financiamiento y conducción de la educación en general.

Medina consideró que existe un compromiso por parte de las universidades para iniciar un proceso sobre la problemática general de la educación. También dijo que en el proceso que llevó a la firma del acuerdo entre el CNU y el Gobierno, en relación al 6%, hubo un interés genuino por parte del Gobierno de abordar el tema del financiamiento y reformas a las universidades.

Por su parte Humberto Belli, destacó que las universidades están gastando bastante dinero en comparación a lo que se invierte en la educación primaria. Para Belli, Nicaragua es uno de los países de América Latina que tiene la iniquidad más grande en cuanto a la proporcionalidad del gasto que se destina para educación superior y lo poco que se da a la educación primaria, añadió que es importante hablar de las reformas universitarias, porque no está claro si el dinero se está gastando bien o un hay alto elemento de desperdicio e ineficiencia.

Belli dijo que uno de los temas que se deben de tratar con beligerancia es que si el Estado financiará a las universidades como hasta el momento o si va a financiar directamente al estudiante y que estos escojan la universidad de su preferencia.